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Polícia do Rio realiza operações 
contra suspeitos de causar incêndios
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Brasil goleia 
a Croácia 
e garante 
classificação na 
Copa do Mundo 
de Futsal
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Mais uma vitória expressiva para o 
Brasil! Nesta terça-feira, a seleção 
brasileira de futsal derrotou a Croá-
cia por 8 a 1 na segunda rodada da 
Copa do Mundo, no Uzbequistão.

Ministra defende endurecimento 
da pena por fogo intencional
A ministra do Meio Ambiente e Mudança do Clima, Marina 
Silva, criticou as penas previstas nas leis brasileiras para crimes 
ambientais, como o uso de fogo para incêndios criminosos.
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Tiroteio em Seropédica deixa 
pelo menos dois baleados; 
um é assessor da prefeitura
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Rio terá apresentação gratuita 
de 'PRONCOVÔ' com Laura e Zé

Governo leva rodada 
de negócios à Flumisul 
2024, em Barra Mansa

Rafael Peçanha se posiciona 
contra minuta que propõe aumento 
do gabarito em Cabo Frio

A capital fluminense receberá 
uma apresentação gratuita do 
espetáculo protagonizada por 

Laura de Castro e Zé Motta

G
CADERNO

Página 3

BAIXADA

Justiça determina 
desocupação da 

Uerj e retomada de 
aulas em 24 horas

A Justiça do Rio determinou na terça-
-feira (17) a desocupação imediata 
da Universidade Estadual do Rio de 

Janeiro (UERJ) e a retomada das aulas 
no prazo de 24 horas. A ordem judi-

cial surge após semanas de protestos 
e ocupações.
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Na tarde desta terça-feira (17), duas pessoas foram baleadas 
em Seropédica, na Baixada Fluminense.

O Governo do Rio de Janeiro participa da Flumisul 2024 – Feira 
de Negócios do Sul Fluminense – em Barra Mansa, com o 

evento Empreenda+Mulher, promovido pelas secretarias esta-
duais de Desenvolvimento Econômico e da Mulher. O evento 
ocorre de quarta-feira (18/09) a sábado (21/09), oferecendo 
palestras sobre finanças, criatividade para vendas, liderança, 

direito digital, e-commerce e estratégias de frete.

10 mil vagas de trabalho,
estágio e jovem aprendiz

no Rio de Janeiro

OPORTUNIDADES

ESTADO
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O Conselho Municipal da Cidade (Concid) de Cabo 
Frio aprovou, nesta segunda-feira (16), a minuta de lei 
complementar sobre o novo zoneamento, uso e ocupação
do solo na cidade.
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CHARGE

A Fa c u l d a d e 
de Medi-
cina da USP 
e a Associa-
ção Médica 
B r a s i l e i r a 

(AMB) divulgaram uma pré-
via da pesquisa Demografia 
Médica no Brasil 2025, des-
tacando dados sobre cursos 
de especialização. Segundo 
o estudo, 41,2% dos cur-
sos de Pós-Graduação Lato 
Sensu (PGLS) em medicina 
no Brasil são totalmente a 
distância (EAD), com 11,1% 
funcionando de forma 
semipresencial.
Esse dado preocupa as enti-
dades, que veem uma queda 
na qualidade da formação 
médica. Foram analisados 
2.148 cursos de PGLS ofe-
recidos por 373 institui-
ções. Cursos a distância 

duram, em média, 9,7 
meses, enquanto os presen-
ciais duram 15,4 meses. A 
maioria dos cursos EAD está 
concentrada em instituições 
privadas (90%) e na região 
Sudeste, especialmente em 
São Paulo.
A pesquisa aponta que esses 
cursos podem enganar tanto 
a população quanto os pro-
fissionais, simulando espe-
cialidades médicas, apesar 
de o título de especialista 
só ser concedido após a 
Residência Médica (RM) ou 
pelas sociedades de espe-
cialidades credenciadas. 
Alguns cursos cobram até 
R$ 30 mil, sem a mesma 
regulamentação exigida 
para a RM.
O Dr. Mário Scheffer, coor-
denador da pesquisa, 
destaca que a abertura 

desordenada de escolas 
médicas está diretamente 
ligada ao aumento desses 
cursos, muitas vezes sem 
relação com as necessidades 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Áreas como estética 
e emagrecimento são mais 
populares, enquanto há 
carência de especialistas 
em saúde mental.
O presidente da AMB, Dr. 
Cesar Eduardo Fernandes, 
critica a formação inade-
quada oferecida por esses 
cursos, sugerindo a criação 
de um exame de proficiên-
cia para garantir a segurança 
dos pacientes. O estudo 
reforça a necessidade de 
maior regulamentação para 
evitar que os cursos de PGLS 
induzam a população ao 
erro sobre a qualificação 
dos profissionais.

Marzieh Hamidi, 
ex-campeã de 
t a e k w o n d o 
do Afeganis-

tão, encontrou refúgio na 
França após o retorno do 
Talibã ao poder em 2021. 
Desde então, tem se posi-
cionado ativamente contra o 
regime em defesa dos direi-
tos das mulheres, usando 

as redes sociais para com-
partilhar sua mensagem 
com a hashtag #LetUsExist 
("Deixem-nos existir"). Suas 
postagens a tornaram alvo 
de milhares de ameaças de 
morte e estupro, recebendo 
cerca de 3 mil ligações em 
48 horas. 

Em suas redes, Hamidi 
denuncia as restrições 

impostas pelo Talibã às 
mulheres, como proibição 
de esportes e educação. 
A atleta apela para que o 
mundo proíba o Talibã de 
participar das Olimpíadas, 
destacando que o grupo é 
um inimigo das liberdades 
femininas. 

Apesar de viver exilada em 
Paris, Hamidi continua sob 

ameaça, com a justiça fran-
cesa investigando o caso e a 
mantendo sob proteção poli-
cial. Ela expressa o desejo de 
ser a voz das mulheres afe-
gãs, que vivem em constante 
perigo e não podem se mani-
festar publicamente. Mesmo 
diante dos riscos, a atleta não 
desiste de lutar pelos direitos 
das mulheres de seu país.

Atleta afegã recebe 3 mil ameaças em 
48h  por defender direitos femininos

As queimadas na 
Amazônia, de junho 
a agosto, geraram 

emissões de gases do efeito 
estufa 60% maiores que no 
mesmo período de 2022, 
totalizando 31,5 milhões 
de toneladas de dióxido 
de carbono (CO²) equiva-
lente, segundo o Observa-
tório do Clima. Esse volume 
é próximo ao emitido pela 
Noruega em um ano (32,5 
milhões de toneladas).

Ane Alencar, diretora 
do Instituto de Pesquisa 
Ambiental da Amazônia 
(Ipam), alerta que os dados 
não incluem as queimadas 
de setembro, período com 
maiores emissões. Dos 2,4 
milhões de hectares quei-
mados até agosto, 700 mil 
eram florestas, responsáveis 
por 12,7 milhões de tonela-
das de CO² equivalente.

As emissões continuarão 
por anos devido à decom-
posição da matéria orgâ-
nica queimada, a chamada 
emissão tardia. Estima-se 
que, na próxima década, a 

vegetação destruída emitirá 
de 2 a 4 milhões de tonela-
das adicionais de CO².

Além disso, as queimadas 
fragilizam as florestas, tor-
nando-as mais vulneráveis a 
incêndios futuros. Segundo 
Marcos Freitas, do Instituto 
Virtual de Mudanças Glo-
bais (Ivig/UFRJ), a Amazô-
nia, com sua maior con-
centração de biomassa por 
hectare, gera mais emissões 
que outros ecossistemas, 
como o Cerrado.

Os gases do efeito estufa, 
como o dióxido de car-
bono, metano (CH4) e óxido 
nitroso (N2O), aprisionam o 
calor do sol na atmosfera. 
Uma tonelada de metano, 
por exemplo, equivale a 
mais de 20 toneladas de 
CO² em termos de retenção 
de calor.

As queimadas anulam 
esforços de mitigação cli-
mática, já que suas emissões 
não são contabilizadas nos 
inventários oficiais, o que 
agrava a pressão sobre o 
ecossistema, conclui Freitas.

Emissão de gases do efeito 
estufa por queimadas na 
Amazônia cresce 60%

O embaixador do Irã 
no Líbano, Moj-
taba Amani, sofreu 
um ferimento leve 

nesta terça-feira (17) após 
a explosão de um pager 

eletrônico, conforme informou 
a agência semioficial iraniana 
Fars. Amani está sob observa-
ção médica em um hospital.
De acordo com fontes de segu-
rança citadas pela Reuters, 

mais de 1.000 pessoas em todo 
o Líbano, incluindo combaten-
tes e profissionais de saúde do 
Hezbollah, ficaram feridas após 
a explosão de diversos pagers 
usados para comunicação.

Embaixador do Irã no Líbano fica ferido 
em explosão de pagers do Hezbollah

  MUNDO 

Estudo alerta para o aumento de 
cursos de pós-graduação em medicina

Trabalho diz que isso pode significar 
perda na qualidade da formação
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A Justiça do Rio 
determinou 
nesta terça-
-feira (17) a 
desocupação 
imediata da 

Universidade Estadual do Rio 
de Janeiro (UERJ) e a reto-
mada das aulas no prazo de 24 
horas. A ordem judicial surge 
após semanas de protestos e 
ocupações promovidos por 

estudantes desde julho, em 
reação a cortes nos benefí-
cios e mudanças nas condi-
ções para a obtenção de bolsas 
estudantis.
Os estudantes, que ocuparam 
diversos espaços da UERJ, pro-
testam contra o Ato Executivo 
de Decisão Administrativa 
(Aeda 038/2024), que alterou 
os requisitos para a concessão 
de bolsas. A decisão da Justiça 

ocorreu após uma audiência de 
conciliação entre a UERJ e os 
manifestantes, que não resul-
tou em um acordo. Em decor-
rência, a juíza Luciana Losada 
Lopes determinou uma nova 
audiência especial marcada 
para 2 de outubro.
Na sua decisão, a juíza desta-
cou que a UERJ apresentou 
vídeos mostrando que o prédio 
foi ocupado indevidamente, o 

que impediu o acesso às suas 
dependências e resultou em 
esbulho possessório. A magis-
trada também observou que 
a interrupção das aulas cau-
sou prejuízos ao ano letivo dos 
alunos.
A determinação judicial exige 
a desocupação dos espaços 
administrativos e das salas de 
aula, incluindo a Reitoria da 
UERJ. Contudo, a juíza garantiu 

que o direito de reivindicação 
dos alunos deve ser respei-
tado, permitindo protestos nos 
halls do prédio entre 22h e 6h, 
desde que não obstruam o fun-
cionamento da universidade. 
Qualquer ocupação adicional 
deve ser previamente apro-
vada pela Reitoria.
Desde julho, os alunos estão 
em protesto contra as novas 
condições estabelecidas pelo 

Aeda 038/2024, que afetaram 
diversos auxílios, como o mate-
rial didático e alimentação. A 
redução no valor e os novos 
critérios para a bolsa de apoio 
à vulnerabilidade social foram 
amplamente criticados. Os 
estudantes alegam que mudan-
ças inesperadas e constantes 
atrasos nos pagamentos dos 
auxílios prejudicaram sua situa-
ção financeira e acadêmica.

CARNAVAL NO RIO RIO DE JANEIRO

A Prefeitura do Rio, 
por meio da Riotur, 
anunciou nesta terça-

-feira (17) que recebeu 685 
inscrições para desfiles de 
blocos no Carnaval 2025. 
Em resposta às queixas 
anteriores sobre a libe-
ração de alvarás, a Prefei-
tura prometeu antecipar 
os trâmites de autorização. 
A Riotur se compromete a 
entregar o alvará até 25 de 
janeiro, um mês antes do 
prazo habitual, para facilitar 
a preparação dos blocos.
O resultado preliminar das 
agremiações autorizadas 
será divulgado em 11 de 
outubro, com um prazo de 
uma semana para recursos 
de blocos indeferidos. O 
resultado final dos autori-
zados está previsto para 25 
de janeiro. O primeiro desfile 
do pré-carnaval deverá 
ocorrer em 1º de fevereiro.
No Carnaval de 2024, foram 

inscritas 698 agremiações, 
das quais 453 foram auto-
rizadas e 399 efetivamente 
desfilaram, com cerca de oito 
milhões de pessoas partici-
pando das festividades.
Calendário:
- 13/09 a 10/10: Análise dos 
órgãos municipais
- 11/10: Divulgação dos resul-
tados preliminares
- 11 a 17/10: Período para 
recursos de blocos indefe-
ridos
- 18 a 24/10: Análise dos 
recursos
- 25 a 30/10: Resultado dos 
recursos
- 31/10 a 26/12: Período para 
obtenção de autorizações 
nos órgãos estaduais (polícias 
civil e militar e bombeiros)
- 27/12 a 24/01: Apresen-
tação de documentação 
completa no site riotur.
prefeitura.rio
- 25/01: Término do processo 
de autorização.

Carnaval 2025: Prefeitura 
do Rio recebe 685 inscrições 

para desfiles de blocos

Justiça decide 
e Aparecida 

Panisset está 
inelegível em 
São Gonçalo

SÃO GONÇALO

Após o Ministério 
Público Eleitoral (MPE) 
do Rio de Janeiro 

solicitar a impugnação do 
registro de candidatura de 
Maria Aparecida Panisset 
(PDT) ao cargo de vice-pre-
feita de São Gonçalo, a justiça 
eleitoral determinou, nesta 
segunda-feira (16), que a 
candidata está inelegível para 
a eleição. A decisão da justiça 
destaca que Maria Aparecida 
Panisset enfrenta direitos 
políticos suspensos devido 
a condenações transitadas 
em julgado provenientes de 
outros processos.

A crise hídrica no 
estado do Rio 
de Janeiro está 
afetando os 

principais reservatórios. O 
volume de água na Região 
Hidrográfica do Guandu, 
que atende 9 milhões de 
pessoas, está em declínio, 
com o reservatório equiva-
lente registrando 67,23% de 
sua capacidade. Em 2024, 
o maior nível foi 97,40% em 
abril, enquanto o menor 
registrado ocorreu em maio 
de 2015, com apenas 17%. 
O sistema Imunana-Laranjal, 
que abastece 2 milhões de 
pessoas, reduziu sua capaci-
dade para 90%, mas voltou 
a operar com 95% após as 
chuvas recentes.

Na última segunda-feira 
(16), durante uma reunião 
do Gabinete de Crise, o 
governador Cláudio Castro 

mencionou a restrição de 
abastecimento devido à 
estiagem nos rios Guapiaçu e 
Macacu. Um plano de contin-
gência foi elaborado, incluindo 
a aquisição de carros-pipa para 
atender as áreas mais afetadas.

A Cedae, junto com outras 
autoridades, intensificou os 
trabalhos de dragagem dos 
mananciais e instalou bombas 
para aumentar o volume dispo-
nível de água. O sistema Acari, 
que abastece parte da Baixada 
Fluminense, opera com 50% 
de sua capacidade média 
histórica devido à estiagem. 
Mangaratiba e Itaguaí 
enfrentam uma redução no 
fornecimento de água, com os 
sistemas operando a 60% da 
capacidade.

No Norte Fluminense, o 
sistema de abastecimento de 
Macaé está em alerta devido 
à diminuição da disponibili-

dade hídrica, embora ainda 
funcione em capacidade 
máxima. Guapimirim, por 
sua vez, enfrenta a maior 
estiagem registrada em 40 
anos, o que levou o muni-
cípio a decretar estado de 
emergência e implementar 
um rodízio no abasteci-
mento de água.

O Rio Paraíba do Sul 
também sofre com a 
estiagem, com o reserva-
tório do Funil operando a 
27,84% de sua capacidade, 
ameaçando a geração de 
energia elétrica. O Minis-
tério Público Federal enviou 
uma carta à Secretaria 
de Estado do Ambiente e 
Sustentabilidade, alertando 
sobre os riscos de desabas-
tecimento e recomendando 
a realização de audiências 
públicas para discutir novas 
transposições do rio.

Crise hídrica afeta reservatórios do Rio e 
Imunana-Laranjal reduz operação

Justiça determina desocupação da Uerj 
e retomada de aulas em 24 horas

Temos que 
construir 

pensando no 
presente e no 

futuro, diz 
Capitão Nelson

Na segunda-feira (16), 
Capitão Nelson (PL) 
gravou programas 

para o horário eleitoral 
gratuito e cumpriu compro-
missos de governo. À noite, 
participou de reuniões 
políticas com candidatos 
a vereador e eleitores. No 
domingo (15), esteve em 
reunião com uma candi-
data a vereadora no bairro 
Pita. No sábado (14), parti-
cipou de encontros no 
Jóquei e no Zé Garoto, 
acompanhado dos depu-
tados Altineu Côrtes e 
Douglas Ruas.
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Na tarde desta 
terça-feira (17), 
duas pessoas 
foram baleadas 
em Seropédica, 
na Baixada Flu-

minense, durante um tiroteio 
entre milicianos rivais. Entre 
os feridos está Antônio Mar-
tins Caldera, que trabalha na 
Prefeitura de Seropédica. Ini-
cialmente, a Prefeitura enviou 
uma nota negando que Antô-
nio fosse funcionário munici-
pal, mas depois emitiu uma 
correção confirmando que ele 
é, de fato, um assessor especial 
da Secretaria de Fazenda.
Antônio foi atingido de ras-
pão na cabeça enquanto pas-
sava de carro pelo local do 
confronto e foi levado para 
a Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) da cidade. Não 
há informações detalhadas 
sobre seu estado de saúde 
até o momento.
O outro ferido, Marcelo Bar-
ros Macabú, conhecido como 
Barba ou Marcelinho Matador, 
é um miliciano ligado ao Bonde 
do Zinho. Marcelo foi atingido 
por dois tiros, um deles no 
tórax, e foi socorrido por uma 
equipe do Segurança Presente. 
As primeiras informações indi-
cam que Marcelo estava reali-
zando cobranças no Centro de 
Seropédica quando começou o 
tiroteio. A troca de tiros causou 

grande correria no local.
O tiroteio ocorreu no mesmo 
local onde, em abril, o universi-
tário Bernardo Vieitas Paraiso, 
de 25 anos, foi morto em um 
confronto entre milícias rivais. 
Marcelo, que estava fazendo 
cobranças de moto, foi preso 
em flagrante por associação 
criminosa e com ele foram 
apreendidos R$ 4 mil em 
espécie.

1ª NOTA DA PREFEITURA DE 
SEROPÉDICA:
"A Prefeitura de Seropédica 
está ciente do ocorrido hoje e 
esclarece que a suposta vítima 
não fatal mencionada inicial-
mente não é um assessor do 
Prefeito. Para informações 
sobre o caso, recomendamos 
consultar a Polícia Judiciária, 
responsável pela investiga-
ção. A Prefeitura está à dis-
posição para colaborar com 
as autoridades e agradece a 
compreensão."

2ª NOTA DA PREFEITURA 
DE SEROPÉDICA:
"A Prefeitura confirma que 
Antônio Martins Caldera, 
assessor especial da Secre-
taria de Fazenda, foi atingido 
durante o tiroteio. O assessor 
foi prontamente socorrido e 
está em estado estável, rece-
bendo os cuidados médicos 
necessários."

Hospital convoca 
doadores de sangue

em Nova Iguaçu

Donizete lidera pesquisa 
para a Prefeitura de Itaguaí 

com 37% dos votos

BAIXADANOVA IGUAÇU

ITAGUAÍ

O Hospital Geral de 
Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, 

está com uma baixa signi-
ficativa nas doações de 
sangue e necessita urgente-
mente de apoio. Em julho, o 
número de doadores ficou 
cerca de 10% abaixo do espe-
rado, um período tradicional-
mente marcado por quedas 
nas doações. As reservas 
de sangue são cruciais para 
emergências, cirurgias e 
tratamentos de pacientes que 
necessitam de transfusões.

Para manter o banco de 
sangue abastecido, o hospital 
precisa receber aproximada-
mente mil doadores por mês, 
com o objetivo de coletar 
pelo menos 800 bolsas. No 

entanto, cerca de 20% das 
doações não são efetivadas 
devido a problemas de saúde 
ou outros motivos dos volun-
tários.

O banco de sangue do 
Hospital Geral de Nova 
Iguaçu funciona de segunda 
a sábado, das 7h30 às 18h, 
e aceita todos os tipos 
sanguíneos. Para facilitar 
a participação, o hospital 
oferece transporte gratuito 
para grupos de quatro a 15 
pessoas que desejam doar 
em conjunto. Interessados 
devem ligar para (21) 99695-
7470 com até três dias de 
antecedência para agendar 
o serviço, disponível também 
para doadores de cidades 
vizinhas.

Queimados forma grupo de 
mulheres empreendedoras

QUEIMADOS
Aulas gratuitas 

de artes 
marciais 

na Baixada 
FluminenseA partir de hoje o 

mundo dos negó-
cios que se prepare. 

Afinal, 20 mulheres da 
cidade de Queimados, 
na Baixada Fluminense, 
já estão aptas para abrir 
seu próprio negócio ou 
potencializar a própria 
empresa. Graças a uma 
parceria com o Instituto 
Besouro, a Prefeitura 
ofereceu pela primeira vez 
um curso de empreende-
dorismo gratuito e exclu-
sivo para as queimadenses. 
Ao todo, foram 5 dias de 
aulas presenciais na Escola 
Municipal Luiz de Camões, 
e agora elas receberão 
consultorias e mentorias 
por 90 dias para que suas 
ideias virem realidades.

O objetivo do curso 
é fornecer às mulheres 
ferramentas práticas para 
planejar e desenvolver seu 
próprio negócio. As alunas 
aprenderam noções de 
gestão financeira, marke-
ting e vendas. O curso foi 
ministrado pela profes-

sora Ladislene França. As 
participantes tiveram a 
oportunidade de aprender 
diretamente com especia-
listas e compartilhar expe-
riências, criando uma rede 
de apoio mútuo.

Durante a cerimônia de 
encerramento, a secretária 
municipal de Projetos Espe-
ciais e Gestão de Convênios, 
Dayane Aragoso, destacou 
a importância da capaci-
tação feminina como forma 
de fortalecer o empreen-
dedorismo local: "Essas 
mulheres são exemplos de 
determinação e inovação. E 
a Prefeitura de Queimados 
tem a missão de ajudar 
essas mulheres a promover 
seus negócios. E foi com 
esse olhar sensível que em 
parceria com o Instituto 
Besouro promovemos essa 
jornada imersiva de cinco 
dias", disse a gestora.

Além das aulas teóricas, 
as empreendedoras 
desenvolveram seus 
próprios planos de negó-
cios, que serão acompa-

nhados de perto pelos 
mentores do Instituto 
Besouro. A expectativa 
é que, com esse apoio, 
essas mulheres possam 
não apenas abrir ou forta-
lecer suas empresas, mas 
também gerar empregos 
e oportunidades na 
cidade.

Uma das participantes, 
Bruna de Oliveira, come-
morou a iniciativa: “Esse 
curso foi uma virada de 
chave na minha vida. Eu 
já vendo frangos assados, 
mas agora com o que 
aprendi aqui vou saber 
gerir mais as minhas 
vendas e saber investir 
mais para que isso seja 
expandido. Agora me sinto 
pronta para tirar minha 
ideia do papel e começar 
a trabalhar e empreender 
mais. Só tenho a agra-
decer à Prefeitura e ao 
Instituto por acreditarem 
em todas as mulheres 
presentes aqui”, disse 
confiante a moradora do 
bairro Roncador.

As aulas gratuitas de judô, 
karatê e taekwondo 
retornaram à Casa da 

Luta Nilopolitana, em Nilópolis, 
na Baixada Fluminense, após 
um recesso no meio do ano. O 
espaço, vinculado à Secretaria 
Municipal de Esportes, oferece 
118 vagas para alunos nas aulas 
de artes marciais, realizadas 
duas vezes por semana, nos 
turnos da manhã e da tarde.

Interessados podem se 
inscrever diretamente na Casa 
da Luta Nilopolitana, localizada 
na Estrada Dr. Rufino Gonçalves 
Ferreira, no bairro Frigorífico. O 
local funciona de segunda a 
sexta, das 9h às 21h.

Além disso, a Vila Olímpica 
de Nilópolis também oferece 
diversas atividades gratuitas, 
como aulas de judô, às 
segundas e quartas-feiras, às 
18h.

Em Itaguaí, uma pesquisa 
de opinião pública 
mostrou Antonio Doni-

zete Gasparino de Jesus, 
conhecido como Donizete 
(União Brasil), liderando com 
37% das intenções de voto. 

Ele está 27 pontos à frente 
do segundo colocado. Entre 
os demais candidatos, há um 
empate técnico: Dr. Antônio 
(MDB) tem 10%, Gil Torres 
(PRD) 9%, Valle (PL) 8%, 
Kelaine Goulart (NOVO) 7% e 

Dr. Robens Junior (Rede) 6%. 
Luciano Mota (PT) aparece 
com apenas 1%.

Realizada entre 13 e 14 de 
setembro pelo Ágora Pesquisa, 
a pesquisa entrevistou 400 
pessoas e tem uma margem de 
erro de 5%, com um nível de 
confiança de 95%. A pesquisa 
estimulada, que apresenta os 
nomes dos candidatos, exclui 
o atual prefeito, Rubão (PODE), 
cuja candidatura foi indeferida 
pela Justiça. A administração 

de Rubão obteve apenas 7% 
de avaliações ótimas e 25% 
boas, com 40% avaliando como 
regular e 26% como ruim ou 
péssima.

Quanto à rejeição, Luciano 
Mota é o mais rejeitado, com 
25%, seguido por Valle com 
20% e Gil Torres com 11%. 
Donizete é rejeitado por 7%. 
A pesquisa também mostra 
que 29% dos eleitores não têm 
uma opinião definida sobre a 
rejeição de candidatos.

Tiroteio em Seropédica deixa pelo menos 
dois baleados; um é assessor da prefeitura
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Investimento será feito através da Pnab e vai garantir 
revitalização da fachada e espaços internos

Polícia do Rio realiza operações 
contra suspeitos de causar incêndios

Inaugurado em 1965, o 
Museu da Imagem e do 
Som do Rio de Janeiro 
(MIS-RJ), o primeiro do 

Brasil no segmento, será refor-
mado. A Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Cria-
tiva (Sececrj) e a Fundação MIS 
firmaram convênio para a recu-
peração da sede da Lapa, com 
investimento de R$ 3,1 milhões 
via Política Nacional Aldir Blanc 
(Pnab). A licitação será lançada 
até novembro, e a empresa 

contratada deverá restaurar 
os bens móveis, preservando 
os elementos tombados, como 
a fachada. A reforma moder-
nizará sistemas elétricos, 
hidráulicos, combate a incên-
dios e revitalizará os espaços, 
aumentando a capacidade 
de atendimento. A secretária 
Danielle Barros destaca que 
o projeto valorizará o patri-
mônio cultural, fortalecendo a 
economia criativa e o turismo. 
O MIS tem setores como Biblio-

teca, Sonoro, Audiovisual, 
Iconográfico e Cinema, além de 
42 coleções de personalidades 
importantes, totalizando mais 
de 650 mil itens. O presidente 
do MIS, Cesar Miranda Ribeiro, 
ressalta que o museu possui o 
maior acervo de música popular 
brasileira e que o recurso permi-
tirá modernizar salas, preser-
vando a cultura. O MIS funciona 
de segunda a sexta, das 10h 
às 17h, na Lapa. Informações: 
www.mis.rj.gov.br.

Um grande passeio 
ciclístico marcará 
o Dia Mundial 

Sem Carro em Niterói, no 
próximo domingo (22), a 
partir das 9h30. Organizado 
pela Prefeitura em parceria 
com empresas e associações 
locais, o evento promoverá 
o uso da bicicleta, incenti-
vando as pessoas a deixarem 
seus carros em casa e refle-
tirem sobre os impactos 
ambientais da queima de 
combustível.

Realizado anualmente pela 
Associação dos Ciclistas do 
Estado do Rio de Janeiro 
(ACERJ) e a Bike Amazonas, 
o passeio deste ano conta 
com o apoio do Polo Ciclo-
viário Arariboia e da Coorde-
nadoria Niterói de Bicicleta. 
O percurso de 20 quilô-
metros começará e termi-
nará na Praça da República, 
passando pela orla e retor-
nando pela Avenida Roberto 
Silveira e Avenida Marquês 
do Paraná, uma das ciclo-
vias mais movimentadas da 
cidade.

O evento, que costuma 
reunir milhares de ciclistas, 
também terá estandes de 
bikeshops, gastronomia e 
artesanato. A novidade desta 
edição será a formação de 
uma "bike humana", uma 
intervenção inédita no Brasil, 
envolvendo os participantes 
em uma atividade coletiva.

Governo leva rodada de 
negócios à Flumisul 2024, 

em Barra Mansa

RIO DE JANEIRO

O Governo do Rio de 
Janeiro participa da 
Flumisul 2024 – Feira 

de Negócios do Sul Flumi-
nense – em Barra Mansa, com 
o evento Empreenda+Mulher, 
promovido pelas secretarias 
estaduais de Desenvolvimento 
Econômico e da Mulher. O 
evento ocorre de quarta-feira 
(18/09) a sábado (21/09), ofere-
cendo palestras sobre finanças, 
criatividade para vendas, lide-
rança, direito digital, e-com-
merce e estratégias de frete.

Na quinta-feira (19/09), 
haverá uma Rodada de Negó-
cios e Créditos do Desenvol-
veRJ, e no sábado (21/09), o 
"Encontro Sebrae Delas". O 
evento conta com parceiros 
como AgeRio, Sebrae, CMEC 
e a Associação Comercial de 

Barra Mansa.
O Empreenda+Mulher, 

criado no ano passado, já 
capacitou mais de 1,2 mil 
mulheres e gerou R$ 6,7 
milhões em expectativa de 
negócios. Segundo Fernanda 
Curdi, secretária interina de 
Desenvolvimento Econô-
mico, o programa fortalece 
o empreendedorismo femi-
nino, empoderando mulheres 
em várias regiões do estado, 
incluindo Barra Mansa.

Heloisa Aguiar, secretária de 
Estado da Mulher, destacou 
a importância do Empreen-
da+Mulher para impulsionar 
negócios e gerar autonomia 
econômica, ressaltando que 
o empreendedorismo femi-
nino é uma prioridade nas 
políticas públicas.

MIS-RJ

Cerca de 20 pessoas foram identificadas até o momento

Sede do MIS-RJ, na Lapa,
passará por  reforma no 
valor de R$ 3,1 milhões

Passeio ciclístico 
marca o Dia

 Mundial Sem 
Carro em Niterói

NITERÓI

Policiais civis da 
Delegacia de Pro-
teção ao Meio 
Ambiente (DPMA) 
do Rio de Janeiro 
realizaram diver-

sas operações para identificar 
e responsabilizar suspeitos de 
incêndios criminosos em par-
ques estaduais. Na segunda-
-feira (16), as ações ocorreram 
em Niterói, na capital carioca 
e na região serrana, em res-
posta ao aumento dos focos 
de incêndio.
Segundo a Polícia Civil, essas 
operações foram realizadas 
com apoio de delegacias dis-
tritais do interior do estado, 
visando identificar os respon-
sáveis pelos crimes ambien-
tais. As investigações incluem 
perícias nos locais afetados, 
depoimentos de testemu-
nhas e análise de imagens de 
câmeras de segurança. Até o 
momento, cerca de 20 pes-
soas foram identificadas como 
suspeitas e estão sendo inves-
tigadas. Em um dos casos, em 
Petrópolis, um adolescente foi 
levado à delegacia junto com 
seu pai após provocar a des-
truição de grandes áreas de 
vegetação no distrito de Pedro 
do Rio, no domingo (15).
Eduardo Viveiros de Castro, 
biólogo e chefe do Parque 
Nacional da Serra dos Órgãos, 
afirmou em entrevista à Agên-
cia Brasil que os incêndios no 

parque foram "certamente" 
provocados por pessoas. Ele 
destacou que tanto a Polícia 
Federal quanto o Instituto 
Chico Mendes de Conserva-
ção da Biodiversidade (ICM-
Bio) têm investigações em 
andamento. De acordo com 

Viveiros de Castro, os incên-
dios provavelmente se origi-
naram em áreas rurais próxi-
mas ao parque, uma prática 
considerada criminosa, já que 
queimadas são proibidas nesta 
época do ano. Ele enfatizou 
que não há registros de raios 

ou incêndios naturais na região 
há meses, reforçando a sus-
peita de ação humana.
Para intensificar o combate aos 
incêndios, o governador Cláu-
dio Castro anunciou, na última 
quinta-feira (12), a criação de 
um gabinete de crise. Desde 

então, cerca de 1.280 focos 
de incêndio foram combatidos 
em todo o estado. No sábado 
(14), o governador determinou 
o fechamento de 40 unidades 
de conservação como medida 
de proteção à população.
Além disso, Castro apresentou 

um plano de combate à escas-
sez de água nas áreas afeta-
das, com a disponibilização 
de carros-pipa para abaste-
cer escolas, creches e hospi-
tais, garantindo que serviços 
essenciais sejam mantidos 
durante a crise.
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Patrulha Escolar faz 
palestras sobre bullying e 
cyberbullying em escolas

COSTA VERDE

A Patrulha Escolar 
do 33º BPM esteve 
recentemente nas 

escolas Centro Educacional 
Monteiro Lobato, no Parque 
Mambucaba, e Escola Muni-
cipal Cacique Cunhãbebe, 
no Frade, com o objetivo de 
fortalecer a relação entre 
segurança pública e a comu-
nidade escolar. Em um 
esforço contínuo para criar 
um ambiente educativo mais 
seguro e saudável, a Patrulha 
realizou uma palestra infor-
mativa para os alunos, abor-
dando um tema de grande 
relevância: o bullying e o 
cyberbullying.

A presença da Patrulha 
Escolar reflete o compro-
misso da corporação em ir 
além das funções tradicio-
nais de segurança, focando 
também na conscientização 
e educação dos jovens sobre 
questões sociais e emocionais 
que impactam diretamente o 
ambiente escolar. O bullying, 
em suas diversas formas — 
física, verbal e emocional — e 
o cyberbullying, intensificado 
pelo avanço das redes sociais 
e da tecnologia, foram discu-
tidos detalhadamente.

Durante o encontro, foram 
explorados os diferentes tipos 
de bullying, com ênfase no 

impacto que essas agressões 
têm sobre a saúde mental e 
o desempenho escolar das 
vítimas. O cyberbullying, em 
particular, foi destacado por 
sua capacidade de ampli-
ficar a humilhação através 
da internet, alcançando um 
público maior e tornando o 
sofrimento da vítima mais 
intenso e persistente.

Os policiais incentivaram 
os alunos a refletirem sobre 
a importância de promover 
um ambiente de respeito 
e empatia e ressaltaram a 
necessidade de denunciar 
qualquer situação de bullying 
ou cyberbullying, seja como 
vítima ou testemunha. Os 
canais de ajuda disponíveis 
foram apresentados para 
apoiar aqueles que enfrentam 
essas situações.

Ao final, o diálogo com a 
Patrulha Escolar reforçou a 
importância de combater o 
bullying e cultivar uma cultura 
de solidariedade e apoio 
mútuo, promovendo uma 
educação inclusiva e segura. 
A iniciativa é destacada como 
uma ação preventiva vital, 
unindo a comunidade escolar 
e as forças de segurança. 
Para contato com a Patrulha 
Escolar, o WhatsApp é (24) 
99226-5471.

Cerca de 200 pro-
fissionais da Rede 
Municipal de Edu-
cação de Volta 
Redonda participa-
ram, nesta terça-

-feira (17), da primeira de três 
capacitações no Teatro Maestro 
Franklin de Carvalho Jr, no bairro 
Laranjal. O evento foi voltado às 
equipes que atuam nas sedes da 
Secretaria Municipal de Educação 
(SME) e da Fundação Educacional 
de Volta Redonda (Fevre). Com 
o tema “Formação de Gestores 
da Educação Pública: Liderança, 
Bem-estar e Desempenho”, o 
encontro abordou o bem-estar 
dos profissionais e foi promo-
vido pelo Comitê Permanente 
de Desenvolvimento e Gestão 
Educacional (CPDGE).
O secretário municipal de Edu-
cação, Osvaldir Denadai, fez a 
abertura do evento e destacou 
a importância de qualificar todos 
os profissionais da rede, incluindo 
aqueles que trabalham na SME e 
na Fevre. Ele ressaltou que a capa-
citação visa atender a todos os 
servidores, independentemente 
de suas funções, promovendo 
treinamento e políticas que 

beneficiem todos os envolvidos 
na educação. “É essencial que 
paremos para refletir sobre a 
educação e nossas ações. Este 
é apenas o primeiro momento 
de muitos”, afirmou o secretário.
A chefe de Gabinete da SME, 
Josiane da Silva Costa Gonçal-
ves, coordenadora do comitê per-
manente, também participou da 
abertura e explicou que a capa-
citação surgiu da necessidade 
identificada pelo CPDGE, com 
foco na formação dos gestores 
escolares. “Precisamos caminhar 
juntos. Esta ação é uma quali-
ficação liderada por um movi-
mento permanente de gestão 
escolar”, explicou Josiane. O pri-
meiro encontro teve como tema 
“Caminhos para o bem-estar dos 
profissionais de educação” e foi 
ministrado pelo palestrante Gil-
mar Carneiro, especialista em 
Gestão de Pessoas e MBA em 
Administração de Empresas com 
ênfase em Gestão. Gilmar atua 
com Psicologia Positiva e Coa-
ching, sendo o idealizador do 
movimento YesForHappiness e 
do programa Educadores Plenos, 
focados em promover a felicidade 
e o bem-estar dos educadores.

Educação de Volta Redonda capacita cerca 
de 200 profissionais da rede municipal

Servidores participaram do primeiro de três encontros 
com tema ‘Formação de Gestores da Educação Pública’

ANGRA DOS REIS 

Servidores terão novo cartão-alimentação

Prefeitura promove inauguração 
a 12 dias das eleições municipais

A Prefeitura de Angra 
anunciou a inau-
guração do Cetea, 

Centro Educacional para 
Autistas, para o próximo dia 
24 de setembro. Embora a 
causa do autismo seja ampla-
mente apoiada e crucial para 
a inclusão e o bem-estar 
das crianças, a inauguração, 
marcada a 12 dias das elei-

ções municipais, está gerando 
controvérsias sobre o uso 
político de obras públicas.
O prefeito Fernando Jordão 

divulgou um vídeo nas redes 
sociais convidando a popu-
lação para o evento. No 
entanto, a legislação eleitoral 
proíbe a entrega de obras e 
eventos semelhantes durante 
a campanha para evitar o 

favorecimento indevido de 
candidatos e partidos. A atual 
gestão parece não se preo-
cupar com essa lei.
Oposição e concorrentes 

alegam que a inaugu-
ração é uma estratégia para 
promover a candidatura de 
Cláudio Ferreti e obter vanta-
gens eleitorais usando a 
causa autista. Em resposta, 

campanhas adversárias estão 
se preparando para apre-
sentar uma ação no Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE). O 
objetivo é revisar a legalidade 
da inauguração do Cetea e 
verificar se a realização do 
evento infringe as regras que 
proíbem a entrega de obras 
e eventos públicos durante o 
período eleitoral. 

A partir do próximo 
mês, os funcioná-
rios da Prefeitura 

de Angra, suas fundações 
e autarquias começarão a 
utilizar um novo cartão para 
refeições e alimentação, 
fornecido pela empresa VR 
Benefícios e Serviços, que 
venceu o processo licitatório. 
A primeira recarga do novo 

cartão, no valor de R$ 770, será 
realizada no dia 1º de outubro. 
Os cartões já estão sendo 
distribuídos nas secretarias 
e repartições da Prefeitura. 
Assim como no cartão ante-
rior, os funcionários poderão 
escolher entre o cartão-ali-
mentação, o cartão-refeição, 
ou dividir o saldo entre ambos. 
A VR oferece um aplica-

tivo gratuito, disponível para 
Android e iOS, para facilitar 
o uso do cartão. O aplicativo 
permite aos servidores criar 
e alterar senhas, bloquear e 
desbloquear o cartão, solicitar 
uma segunda via, acessar um 
cartão virtual, realizar paga-
mentos via QR code, consultar 
saldo e extrato, verificar esta-
belecimentos credenciados, 

e fazer compras online em 
aplicativos de delivery autori-
zados. Para esclarecer dúvidas 
e obter mais informações, os 
servidores podem entrar em 
contato com o RH da Prefei-
tura de Angra pelo telefone 
(24) 3365-7766, ou com a VR 
Benefícios e Serviços através 
do telefone 0800 596-3838 e 
WhatsApp (11) 4004-4938.
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O Conselho Muni-
cipal da Cidade 
(Concid) de Cabo 
Frio aprovou, 

nesta segunda-feira (16), a 
minuta de lei complementar 
sobre o novo zoneamento, 
uso e ocupação do solo na 
cidade. Proposta pela Secre-
taria de Planejamento e 
Desenvolvimento Urbano, a 
minuta prevê um aumento 
significativo no tamanho dos 
edifícios, permitindo cons-
truções de até 15 andares, 
enquanto atualmente os 
prédios mais altos têm oito 
andares.

A reunião, que discutiu o 
Plano Diretor, ocorreu na 
Câmara Municipal e con-
tou com a participação do 
candidato a prefeito Rafael 
Peçanha (REDE), que se mani-
festou contra a proposta. 
Peçanha alertou sobre os 
riscos de especulação imo-
biliária e criticou a falta de 
um planejamento mais abran-
gente. “Há 40 anos convive-
mos com uma legislação de 
zoneamento constantemente 
alterada. Desde a década de 
70, as mudanças são direcio-
nadas para atender aos inte-
resses da especulação imobi-
liária, sem considerar a cidade 
como um todo”, afirmou.

Apesar da aprovação, 

foram feitas algumas modi-
ficações na minuta. O gaba-
rito máximo foi reduzido de 
44,5 metros para 32,5 metros. 
A verticalização na Perynas, 
antes permitida até 44,5 
metros, foi reduzida para 
14,5 metros. Além disso, a 
licença para a obra na Ilha 
da Conceição foi revogada 
após denúncias ao Ministé-
rio Público Federal, e a cons-
trução será interrompida. “A 
nova versão da minuta da 
LUOS incorporou quase todas 
as nossas sugestões ambien-
tais e foi aprovada por una-
nimidade. Agora, segue para 
a Câmara dos Vereadores”, 
destacou Lucas Müller (Psol), 
ativista ambiental e candidato 
a vereador.

Nas redes sociais, Rafael 
Peçanha destacou a impor-
tância da participação da 
sociedade civil na discussão 
da minuta. “Este debate não 
é apenas técnico, mas fun-
damental para o futuro da 
nossa cidade, além de qual-
quer interesse político-parti-
dário. Sou contra a verticali-
zação desenfreada de Cabo 
Frio e não há evidências con-
vincentes de que os impactos 
sanitários e ambientais sejam 
suportáveis”, afirmou.

A reunião do Concid, ini-
cialmente marcada para 

quarta-feira (18), foi anteci-
pada para segunda-feira (16). 
A mudança de data impediu a 
participação de algumas enti-
dades, como ONGs e conces-
sionárias da Região dos Lagos. 
A aprovação do novo zonea-
mento ainda precisa passar 
por audiência pública, comis-
sões legislativas e votação na 
Câmara.

A agenda de Rafael Peça-
nha para esta semana inclui 
corpo a corpo no Guarani e 
reunião com a Terceira Idade 
no centro na terça-feira (17), 
atendimentos individuais aos 
candidatos a vereadores da 

Federação e reunião com 
profissionais da Educação 
no Hotel Malibu, às 19h, na 
quarta-feira (18). Na quinta-
-feira (19), ele visitará lide-
ranças de bairro às 9h, fará 
corpo a corpo na Gamboa às 
15h e participará do Encon-
tro Internacional de Corais 
no Charitas às 19h. Na sex-
ta-feira (20), Peçanha visitará 
moradores na Região Central 
de Cabo Frio às 9h, terá reu-
niões de organização interna 
da campanha às 14h, fará 
uma live às 18h e se reunirá 
com o conselho político no 
Teatro Quintal às 20h.

Rafael Peçanha se posiciona 
contra minuta que propõe aumento 

do gabarito em Cabo Frio

Fábio do Pastel lidera com 
63% as intenções de voto, 

em São Pedro da Aldeia

A pesquisa eleitoral 
realizada pela Ágora 
Pesquisa nos dias 12 

e 13 de setembro de 2024, 
registrada sob o número 
08339/2024 no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), revela uma 
ampla liderança de Fábio do 
Pastel (PL) na corrida pela 
Prefeitura de São Pedro da 
Aldeia. O atual prefeito e 
candidato à reeleição lidera 
com 63% das intenções de 
voto na pesquisa estimulada, 
uma vantagem significativa 
de 50 pontos percentuais 
sobre o segundo colocado, 
Claudio Chumbinho (Republi-
canos), que tem 13%.
Na pesquisa espontânea, 
Fábio do Pastel também se 
destaca, sendo citado por 
55% dos eleitores sem que 
uma lista de candidatos seja 
apresentada. Claudio Chum-
binho aparece em segundo 
lugar com 9%, enquanto 
outros candidatos como Bia 
(PSDB) e Marcelo do IAT (PRD) 
somam apenas 1% cada. Um 
total de 27% dos eleitores não 
souberam ou preferiram não 
responder.
A pesquisa foi realizada com 
uma amostra de 400 elei-
tores, com margem de erro 
de 5% e nível de confiança 

de 95%. A avaliação da gestão 
atual de Fábio do Pastel é 
positiva para 86% dos entre-
vistados, enquanto 14% consi-
deram a administração ruim 
ou péssima.
Em relação à rejeição dos 
candidatos, Claudio Chum-
binho lidera com 36%, seguido 
por Bia com 10%, Fábio do 
Pastel com 8% e Marcelo do 
IAT com 3%. Um total de 37% 
dos eleitores não rejeitam 
nenhum dos candidatos.
Os entrevistados são majori-
tariamente mulheres (54%) e 
têm, em sua maioria, ensino 
médio (59%). A renda dos 
eleitores varia, com 36% rece-
bendo até um salário mínimo 
e 28% entre 1 e 2 salários 
mínimos.
Intenções de Voto Estimulada
- Fábio do Pastel (PL): 63%  
- Claudio Chumbinho (REP): 
13%  
- Bia (PSDB): 9%  
- Marcelo do IAT (PRD): 1%  
- Branco ou Nulo: 1%  
- NS/Indecisos: 5%
Intenções de Voto Espon-
tânea
- Fábio do Pastel: 55%  
- Claudio Chumbinho: 9%  
- Bia: 6%  
- Outros: Menos de 1%  
- NS/NR: 27%

Búzios entra 
com ação coletiva 

contra a Enel

A Procuradoria-Geral 
do Município de 
Armação dos Búzios 

entrou com uma ação coletiva 
de indenização contra a Enel 
devido às falhas no forneci-
mento de energia que ocor-
reram nos últimos meses. 
Segundo informações da 
ação, os prejuízos causados 
a moradores e comerciantes 
devido à falta de energia, por 
períodos prolongados, são 
incalculáveis.

O Procurador-Geral do 
Município, Dr. Cristiano 
Oliveira, destacou que o 
Município está solicitando 
liminarmente ao Juízo local 
que a Enel tome medidas 
imediatas para resolver o 
problema. “O Município 
requer que a Enel adote, no 
prazo de 24 horas, as inter-
venções necessárias para 
corrigir as constantes oscila-
ções, interrupções no forne-
cimento de energia elétrica 

e quedas de tensão, causadas 
pela prestação ineficiente 
e inadequada do serviço”, 
afirmou o procurador.

Além disso, a ação pede que a 
Enel realize, também no prazo 
de 24 horas, as adequações 
técnicas necessárias nas linhas 
de transmissão que abas-
tecem Armação dos Búzios, 
com o objetivo de evitar novas 
interrupções no fornecimento 
de energia. O Município soli-
cita, ainda, a condenação da 
Enel ao pagamento de indeni-
zação genérica aos consumi-
dores afetados. 

Essa medida visa compensar 
os danos causados e garantir 
que a empresa tome as 
providências necessárias 
para restaurar a qualidade 
do serviço prestado. A ação 
reflete a necessidade urgente 
de resolver as questões rela-
cionadas ao fornecimento de 
energia e proteger os direitos 
dos consumidores locais.

População Buziana está sendo muito prejudicada 
pelas constantes interrupções de energia elétrica
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A m i n i s t r a 
do Meio 
Ambiente 
e Mudança 
do Clima, 
M a r i n a 

Silva, criticou as penas 
previstas nas leis brasilei-
ras para crimes ambien-
tais, como o uso de fogo 
para incêndios crimino-
sos. Segundo ela, a pena 
de dois a quatro anos de 
prisão é considerada leve 
e frequentemente trans-
formada em penas alter-
nativas ou até mesmo rela-
xada por alguns juízes, o 
que não é eficaz para coibir 
tais crimes.

Durante sua participa-
ção no programa "Bom Dia 
Ministra", do Canal Gov, 
nesta terça-feira (17), em 
Brasília, Marina Silva desta-
cou que qualquer incêndio 
florestal atual é conside-
rado criminoso e repre-
senta uma grave ameaça 
ao meio ambiente, saúde 
pública, patrimônio e eco-
nomia do país. Ela mencio-
nou que, recentemente, 
estados como Rondônia e 
Pará decretaram a proibi-
ção do uso de fogo.

A ministra ressaltou que, 
das 27 unidades federati-
vas, apenas Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina não 
enfrentam seca extrema. 
Ela acredita que crimino-
sos estão aproveitando a 
mudança climática, que 
resulta em altas tempera-
turas e eventos climáticos 

extremos, para atear fogo e 
causar os atuais incêndios.

Marina Silva informou 
que a questão da punição 
mais severa para crimes de 
fogo está sendo discutida 
no governo, com projetos 
de lei, como o do senador 
Fabiano Contarato (PT-ES), 
que visa tornar esses cri-
mes hediondos. Ela des-
tacou a complexidade da 
investigação desses crimes, 
dada a rapidez com que o 
fogo se propaga em perío-
dos de seca, mas enfati-
zou a importância de punir 
tanto os criminosos quanto 
os mandantes.

O governo federal tem se 
mobilizado para combater 
os incêndios em todo o ter-
ritório nacional, incluindo 
áreas federais e privadas, 
e colaborado com o Corpo 
de Bombeiros. Marina tam-
bém mencionou que, em 
julho, foi alterada a legis-
lação para permitir que 
aeronaves e tripulações 
estrangeiras auxiliem no 
combate aos incêndios, 
além do uso de recursos 
do Fundo Amazônia e de 
crédito extraordinário para 
reforçar equipes e enfren-
tar os incêndios no Panta-
nal e na Amazônia.

Adicionalmente, a minis-
tra anunciou a criação 
do Estatuto Jurídico das 
Emergências Climáticas, 
que permitirá antecipar a 
declaração de situações de 
emergência antes que ocor-
ram catástrofes climáticas.

Ministra defende endurecimento 
da pena por fogo intencional

Ao menos oito 
pessoas morreram e 
2.750 ficaram feridas 

após a explosão de pagers 
usados por membros do 
Hezbollah na terça-feira 
(17) em Beirute, Líbano. 
Especialistas consultados 
pelo jornal britânico The 
Telegraph indicam que os 
dispositivos podem ter sido 
sabotados, com explosivos 
inseridos durante a fabri-
cação ou distribuição.

Embora nenhuma orga-
nização tenha reivindi-
cado o ataque, a natureza 
coordenada das explosões 
levanta suspeitas de uma 
possível ação israelense. A 
possibilidade de um ataque 
cibernético foi descartada, 
pois os danos causados pelo 
fogo não correspondem à 
magnitude das explosões 
observadas. Especialistas 
acreditam que pequenos 
explosivos, como C4, 

podem ter sido utilizados, 
acionados remotamente 
ou por temporizadores.

O Hezbollah classi-
ficou o incidente como 
uma falha de segurança. 
O uso de pagers, uma 
tecnologia considerada 
obsoleta, reflete a preo-
cupação do grupo em 
evitar interceptações, 
já que os celulares são 
vistos como mais vulne-
ráveis.

Empresas de 
apostas não 
autorizadas 

terão ativida-
des suspensas 

em outubro, 
diz Fazenda

POLÍTICA

A partir de outubro, 
empresas de apostas não 
autorizadas pelo Minis-

tério da Fazenda serão conside-
radas ilegais e terão seus sites 
suspensos, enfrentando multas 
de até R$ 2 bilhões por infração. 
A medida busca distinguir 
empresas legítimas de aquelas 
envolvidas em fraudes e lavagem 
de dinheiro. Empresas não auto-
rizadas devem manter seus sites 
ativos até 10 de outubro para 
que apostadores retirem seus 
recursos. Após essa data, os sites 
serão removidos.
O governo, em parceria com 
o Ministério da Justiça, Banco 
Central e Anatel, intensificará a 
fiscalização e incluirá medidas 
para proteger apostadores 
compulsivos. Empresas que soli-
citaram autorização, mas não 
começaram a operar, poderão 
iniciar em janeiro de 2025, desde 
que cumpram os requisitos 
legais. Até 30 de setembro, essas 
empresas devem informar suas 
marcas e sites. Mais de 100 mani-
festaram interesse e 113 pedidos 
foram submetidos. Empresas 
aprovadas pagarão R$ 30 milhões 
e poderão explorar até três 
marcas por cinco anos. O governo 
prevê arrecadar R$ 3,4 bilhões 
em 2024 com as outorgas.

Apex assina convênios de R$ 537 
milhões para incentivar exportação

POLÍTICA

Nesta terça-feira (17), 
a Agência Brasi-
leira de Promoção 

de Exportações e Investi-
mentos (ApexBrasil) anun-
ciou a assinatura de 23 
convênios com entidades 
empresariais e um acordo 
com o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae). O obje-
tivo é apoiar as exporta-
ções, atrair investimentos 
e promover empresas 
brasileiras no exterior. Os 
projetos, que envolvem 
R$ 537 milhões, devem 
beneficiar quase 19 mil 
empresas nos próximos 
dois anos.

O acordo com o Sebrae 
destina cerca de R$ 175 
milhões para incentivar 
cooperativas, micro e 
pequenas empresas, espe-
cialmente nas regiões 
Norte e Nordeste, a 
melhorar suas estratégias 
de exportação. O investi-
mento visa o desenvolvi-
mento de novos produtos 
e métodos, alinhados 
à Política Nacional da 
Cultura Exportadora.

Durante o evento no 
Palácio do Planalto, o 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva destacou a 
importância de aumentar 
o consumo interno para 
impulsionar a economia e 
criticou a falta de crédito 
acessível para pequenos 
empreendedores. Ele 

elogiou as medidas gover-
namentais que favo-
recem a pequena e média 
empresa, como a criação 
da Lei Geral da Micro e 
Pequena Empresa e o MEI.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, afirmou 
que a exportação pode 
ser um pilar crucial para 
o crescimento econômico 
do Brasil. Ele destacou 
que a reforma tributária 
eliminará a cumulativi-
dade de tributos, o que 
permitirá maior competi-
tividade. Haddad também 
mencionou a importância 
de um novo sistema de 
crédito e garantias para 
pequenos exportadores.

O presidente do Sebrae, 
Décio Lima, lembrou 
que as micro e pequenas 
empresas representam 
95% das empresas brasi-
leiras e são responsáveis 
por 80% dos empregos 
formais. Jorge Viana, 
da ApexBrasil, anun-
ciou a criação da Bolsa 
Exportação para apoiar 
empresas do Rio Grande 
do Sul afetadas por 
enchentes.

Os convênios incluem 
investimentos em setores 
como indústria, agro-
negócio e móveis, com 
expectativas de gerar 
mais de R$ 281 bilhões em 
negócios internacionais 
e investimentos estran-
geiros.

INTERNACIONAL

Pagers podem ter sidosabotados 
com explosivos antes de entrega 

ao Hezbollah

Nacional
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Samba & Carnaval 
SEM FILTRO 

Maria Fabiana Mata Inicia 
Confinamento para Miss 

Universo Brasil 2024

No último sábado, 14 de 
setembro, começou o 
confinamento do Miss 

Universo Brasil 2024, e a repre-
sentante do Estado do Rio de 
Janeiro, Maria Fabiana Mata, 
já está imersa nesse desafio, 
determinada a trazer a tão 

aguardada coroa para nosso 

estado. Com uma postura con-
fiante e humilde, ela conquis-
tou o apoio de patrocinadores 
como a Unicke do Barra Sho-

pping, RM Hair Design, Maison 
Elis de Sá, Atelier Daisy Abreu, 
Anexo Brand, Loja Uza, entre 
outros, que acreditam em sua 
vitória e no seu potencial de 

representar o Rio de Janeiro 
com excelência. 

Conhecida por sua garra e 
vontade de vencer, a carioca 

conta com o apoio de sua 
família, amigos e fãs, que 

acompanham cada passo dessa 
jornada em direção ao título de 

Miss Brasil 2024. Além disso, 
Maria Fabiana tem a chance 

de garantir um lugar no Top 7 
do concurso por meio do voto 
popular, disponível no site mis-
suniversebrasil.win. Com uma 
agenda repleta de compromis-
sos, treinos e eventos, a Miss 

Rio de Janeiro tem se dedicado 
integralmente para brilhar no 

palco do concurso. A preliminar 
acontece nesta quarta-feira, 18 
de setembro, e a grande final 
no dia 19 será transmitida ao 

vivo pelo YouTube. 
(Fotos: Paulo Eduardo, Insta-

gram - pauloedu_)

Galocantô lança homenagem ao 
compositor Luiz Carlos da Vila

Nesta sexta-feira, 20 de 
setembro, o novo álbum 
do Galocantô, em home-

nagem aos 75 anos do sambista 
Luiz Carlos da Vila (1949/2008), 
chega às plataformas digitais. O 
projeto traz o registro ao vivo do 
show gravado em dezembro de 
2019, no então Theatro Net Rio 
(atual Teatro Claro +). O álbum 
*Galocantô - Luiz Carlos da Vila 
75 Anos* (Biscoito Fino) inclui 
músicas apresentadas no show 
de 2019, além de novos arran-
jos para canções da primeira 

homenagem feita pelo grupo 
ao compositor em 2015, agora 
com a adição de baixo e bateria.
O registro também conta com as 
participações especiais de Moy-
seis Marques, influenciado por 
Luiz Carlos da Vila, e Moacyr Luz, 
parceiro do sambista. Entre os 
sucessos como “O show tem que 
continuar” e “Kizomba, Festa da 
Raça”, o álbum apresenta duas 
canções inéditas: “A Luz de Um 
Grande Amor” (Luiz Carlos da 
Vila/Fred Camacho) e “Um Verso 
Pra Luiz” (Moacyr Luz).

Marcelo Correia, violonista e 
diretor musical do projeto, des-
taca que homenagear Luiz Car-
los da Vila é celebrar amor, jus-
tiça, brasilidade e esperança. O 
grupo, formado nos anos 2000, 
tem forte ligação com o compo-
sitor, que inspirou o nome inicial 
"Além da Razão" e compôs “O 
Galocantô” especialmente para 
o quinteto. Reconhecido pela 
qualidade de seu repertório e 
trabalho autoral, o Galocantô 
tornou-se uma referência no 
samba contemporâneo.

CADERNO
G

“Proncovô” é um 
espetáculo poé-
tico-musical que 
mistura teatro e 
música, celebrando 
a arte do cami-
nhar e a vocação 

nômade do artista. Protago-
nizado por Laura de Castro e 
Zé Motta, com direção e dra-
maturgia de Eduardo Moreira 
e direção musical de Sérgio 
Pererê, a peça apresenta os 
atores-músicos como trova-
dores contemporâneos, que 

tocam, cantam e recitam tex-
tos e poemas, destacando a 
cultura brincante brasileira.
A montagem, que já passou 
por mais de 20 cidades em 
Minas Gerais, Pará e Mara-
nhão, chegará ao Rio de 
Janeiro para uma apresen-
tação gratuita no dia 21 de 

setembro, na Quadra do Cha-
péu Mangueira, no Leme. O 
espetáculo é uma metáfora 
para a jornada artística de 
Moreira e Castro, que cola-
boraram em uma experiência 
teatral anos atrás. “A Laura 
trabalhou comigo quando 
tinha quase 12 anos. Fiquei 

entusiasmado com a possi-
bilidade de explorar a rela-
ção entre música e teatro e 
o tema do caminhar,” explica 
Moreira.
O roteiro é inspirado nos 
livros “A História do Cami-
nhar” de Rebecca Solnit e 
“Caminhar, Uma Filosofia” 

de Fréderic Gros, e mistura 
escritos e poemas de auto-
res como Drummond e Pes-
soa com composições musi-
cais originais e populares. A 
direção musical de Pererê 
trouxe novas sonoridades e 
experimentações.
O evento é uma parceria com 

a ONG IBCE e celebra o Dia 
Nacional da Luta da Pessoa 
com Deficiência, sendo via-
bilizado pela Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa 
e o Governo do Estado do Rio 
de Janeiro.
SERVIÇO:
Espetáculo “PRONCOVÔ”  
Data: 21/09   Horário: 11h  
Local: Quadra do Chapéu 
Mangueira, Ladeira Ary 
Barroso, 22 - Leme, Rio de 
Janeiro  
Gratuito

A capital fluminense receberá uma apresentação gratuita do 
espetáculo protagonizada por Laura de Castro e Zé Motta

Rio terá apresentação gratuita 
de 'PRONCOVÔ' com Laura e Zé

‘’ Ciça, anitta e jojo, 
protagonizaram no mês de agosto 

que nem sempre é de desgosto.”

Na quarta-feira (28/8), 
replicou nas redes sociais 

um vídeo em que o 
mestre Ciça declarava sua saída 
da escola de Niterói. Houve uma 
intensa movimentação da mídia 
carnavalesca. Vinte quatro horas 

depois, foi feito uma reunião 
com o mestre Ciça e a diretoria. 

Ciça voltou nas redes sociais para 
falar que tinham acertado os 

ponteiros.
O rompimento poderia abalar 
o carnaval da agremiação em 
2025. Não sabemos ao certo 
o que aconteceu. Especula-se 

que uma diretora da área social 
“esculachou” alguns membros 

da bateria. Em outros comentá-
rios, foi falado que membros da 
bateria estavam em disputa para 
galgar novos cargo na hierarquia, 
causando um descontentamento 

do número 1 dos mestres que 
desfile no carnaval da Sapucaí.

Mestre Ciça já algum tempo vem 
dando nó nos outros mestres do 

carnaval carioca.
Hoje, Ciça e sua bateria são de 
fundamental importância para 

agremiação, pois representam o 
pulsar do coração da escola.

A pop star Anita com ascensão 
na carreira internacional está 

debutando como compositora de 
samba enredo. A rainha do “pop 
periférico” e/ou do ‘’pop dance’’, 
está concorrendo na unidos da 
Tijuca com mais cinco compo-
sitores, tendo Fred Camacho, 

compositor do “quintal do pago-
dinho’’ no grupo. 

O enredo é sobre a pretitude.
“Logun Edé - santo menino que 
os velhos(as) respeitam’’, Orixá 

filho de Oxóssi e Oxum.

Já a hilária Jojo Todinho que 
arrebentou a boca do balão ao 

ganhar o prêmio de $ 1,5 milhão 
do reality A Fazenda, na Record 
TV, está igual ‘’pinta no lixo’’ na 

escola do coração. 
A funkeira vai ter a primeira 
experiência na escola da Vila 

Vintém ao concorrer na disputa 
de samba enredo. Todinho 

entrou na parceria com mais 9 
compositores. Na apresentação 

do samba, a turma que estava na 
quadra aplaudiu.  

O enredo dá asas para muitas 
imaginações, “voltando para 
o futuro - não há limites para 

sonhar”. 
Todinho vai protagonizar 

momentos icônicos ao longo da 
preparação do carnaval da Moci-

dade Independente de Padre 
Miguel.

COLUNA

Por Amaury Oliveira
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Mais uma 
v i t ó r i a 
expres-
siva para 
o Brasil! 
N e s t a 

terça-feira, a seleção bra-
sileira de futsal derrotou a 
Croácia por 8 a 1 na segunda 
rodada da Copa do Mundo, no 
Uzbequistão. Os gols foram 
marcados por Pito, Dyego, 
Neguinho, Marlon, Marcel, 
Arthur e Rafa, enquanto Mari-
novic descontou para os croa-
tas. Com a vitória, o Brasil 
garantiu a classificação para 
as fases finais da competição. 
Na sexta-feira, às 9h30, o Bra-
sil enfrenta a Tailândia para 
decidir a liderança do grupo.

A partida começou com 
uma sólida defesa da Croá-
cia, que bloqueou as primei-
ras investidas brasileiras. O 
goleiro Primic teve pouco 
trabalho, já que muitas 

finalizações foram desviadas. 
Aos 13 minutos, Pito abriu o 
placar para o Brasil, mas Mari-
novic rapidamente empatou 
para a Croácia com um toque 
de cavadinha. 

No primeiro tempo, Kuraja 
foi expulso por uma falta 
em Dyego, que marcou na 
cobrança do tiro livre direto. 
Marcel e Neguinho ampliaram 
para 4 a 1 antes do intervalo. 
No segundo tempo, o Brasil 
continuou dominando. Mar-
lon e Marcel aumentaram 
a vantagem, com Pito mar-
cando mais um gol. Arthur fez 
uma jogada impressionante 
para o sétimo gol, e Rafa 
fechou a conta com o oitavo.

Na outra partida do grupo, a 
Tailândia venceu Cuba por 10 
a 5, garantindo também sua 
vaga nas fases finais. O con-
fronto entre Brasil e Tailândia 
na sexta-feira decidirá quem 
lidera o grupo.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Botafogo e São Paulo se enfrentam nesta 
Quarta-feira (18), às 21h e 30 min (horário 
de Brasília), no Estádio Nilton Santos (Rio 
de Janeiro, RJ) pela Libertadores

Botafogo X São Paulo

Seleção brasileira venceu por 8 a 1 e assumiu a liderança do Grupo B; 
decisão do 1º lugar será na sexta-feira contra a Tailândia

Brasil goleia a Croácia e garante 
classificação na Copa do Mundo de Futsal

XX

Gabigol se torna substituto 
de Pedro e cai na fila dos 

centroavantes

Rodri, do Manchester City, critica 
calendário e prevê greve dos jogadores

FLAMENGO

INTERNACIONAL

A grave lesão de Pedro 
foi uma grande perda 
para o Flamengo em 

2024, mas também abriu uma 
oportunidade para Gabigol se 
reerguer no clube. No entanto, 
desde a lesão, Gabigol aca-
bou sendo relegado ao fim 
da fila dos centroavantes. A 
diretoria do Flamengo, ao 
optar por não contratar um 
substituto para Pedro, expres-
sou confiança nas opções exis-
tentes, incluindo Gabigol. O 

vice-presidente Marcos Braz 
ressaltou o histórico de Gabi-
gol, que fez gols decisivos em 
finais de Libertadores.

Apesar disso, nos primeiros 
jogos após a lesão de Pedro, 
Bruno Henrique foi escolhido 
como titular, e na partida em 
que todos os centroavantes 
estavam disponíveis, Carlinhos 
entrou antes de Gabigol. O téc-
nico Tite justificou suas esco-
lhas com base nos desempe-
nhos recentes de Carlinhos e 

Bruno Henrique. Gabigol, que 
atuou mais como meia em vez 
de centroavante, teve poucas 
chances e foi usado principal-
mente no final dos jogos.

Gabigol está prestes a 
completar 300 jogos pelo 
Flamengo, mas o clima é 
de despedida. A diretoria já 
admite que a renovação do 
contrato é improvável. Com 
296 jogos, 157 gols e 12 títulos 
pelo clube, o futuro de Gabigol 
parece incerto.

Rodri, meio-campista do 
Manchester City, cri-
ticou o congestiona-

mento do calendário euro-
peu, destacando o aumento 
de jogos na Champions 
League nesta temporada. 
Ele alertou que os jogado-
res podem considerar uma 
greve se a situação conti-
nuar. A nova fase da Cham-
pions inclui de dois a quatro 
jogos a mais, com uma fase 
de liga substituindo a antiga 
fase de grupos e um playoff 
adicional. Rodri expressou 
preocupação com o impacto 
na qualidade do jogo, afir-
mando que menos descanso 

pode reduzir o desempenho 
dos atletas. Ele mencionou 
Erling Haaland como exem-
plo, destacando que o ata-
cante norueguês teve uma 
longa pausa e está jogando 
muito bem. Rodri pediu mais 
atenção ao bem-estar dos 
jogadores, ressaltando que 
o futebol não é apenas sobre 
dinheiro e marketing, mas 
também sobre a qualidade 
do espetáculo. O Manchester 
City estreia na Champions 
League contra a Inter de 
Milão, enfrentando depois 
Slovan Bratislava, Sparta 
Praga, Sporting, Feyenoord, 
Juventus, PSG e Club Brugge.

Conheça Naná Silva, brasileira mais 
jovem a entrar no ranking da WTA

Botafogo é multado em R$ 330 mil por atos 
racistas de torcedores em jogo da Libertadores

Desde pequena, Nauhany Silva 
vive o tênis como uma grande 
aventura. No próximo dia 23, 

com apenas 14 anos, 6 meses e 10 
dias, ela se tornará a tenista mais 
jovem da história do Brasil a entrar 
para o ranking mundial feminino da 
WTA. Conhecida carinhosamente 
como Naná, sua paixão pelo esporte 
começou cedo, com seu pai, Pau-
linho Silva, introduzindo raquetes 
no seu berço.

Criada em uma comunidade 
humilde na Zona Sul de São Paulo, 
Nauhany treinava em espaços 
improvisados, usando paredes de 
casa, gramado e até um pé de chi-
nelo para demarcar quadras. Sua 
determinação foi notável desde 
cedo; com apenas seis anos, pediu 
ao pai para treinar mais intensa-
mente, sonhando em superar suas 
adversárias.

Com o tempo, o pai e a filha 
perceberam a necessidade de um 

centro de treinamento profissio-
nal e, após a venda do atacante 
Luiz Araújo em 2018, investiram na 
construção do CT que hoje é um dos 
mais modernos do país. Na última 
primavera, Nauhany conquistou o 
título do Roland Garros Junior Series 
e garantiu um convite para o juve-
nil do Grand Slam em Paris, onde 
apesar de ser eliminada na primeira 
rodada, continuou a brilhar.

Recentemente, Nauhany passou 
no qualifying do ITF W35 de Leme e 
acumulou pontos que a levaram ao 
ranking da WTA. Apesar do sucesso, 
ela valoriza o apoio constante de 
seu pai e mantém a humildade. O 
pai expressa seu orgulho e desejo 
de que a filha continue evoluindo 
e feliz. O diretor-técnico do Rede 
Tênis Brasil, Leo Azevedo, destaca 
a importância de manter o prazer 
no jogo, lembrando que a paixão 
pelo esporte deve prevalecer ao 
longo da carreira.

O episódio foi enqua-
drado no Artigo 
15.2 do Código Dis-

ciplinar da Conmebol, con-
forme o Artigo 15.4. A deci-
são determina que o clube 
exiba um cartaz com a frase 
"basta racismo" no próximo 
jogo, na quarta-feira, con-
tra o São Paulo. Além disso, 
é solicitado que haja uma 
imagem de conscientização 
no telão do estádio e uma 

publicação nas redes sociais 
do clube.

O comunicado da Comis-
são Disciplinar também 
prevê o fechamento dos 
portões do estádio em caso 
de reincidência. Se a deci-
são for confirmada, o valor 
da multa será descontado 
diretamente dos direitos de 
televisão e patrocínio que o 
clube recebe da entidade 
sul-americana.
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